
Ваш голос важен 
для столицы
На коллегии и.о. префекта 19 июня 
был рассмотрен вопрос 
«О мерах по оказанию содействия 
избирательным комиссиям в реализации 
их полномочий при подготовке 
и проведении выборов мэра Москвы 
8 сентября 2013 года». 

С основным докладом выступил заме-
ститель префекта Е.Вишняков. Он расска-
зал о проекте постановления Правительства 
Москвы по этому вопросу, об изменениях в 
действующей законодательной базе и форми-
ровании в округе 5 территориальных избира-
тельных комиссий (ТИК). Распоряжениями 
управ районов образованы 127 избирательных 
участков. Соответственно, решениями ТИК 
председателями участковых избирательных 
комиссий (УИК) назначены 127 человек.

В УИК задействованы 1505 человек, подо-
браны места для голосований в учреждениях 
образования ЗелАО. Лишь одно из них нахо-
дится в МФЦ.

С содокладом выступила и.о. главы управы 
района Старое Крюково Л.Петрова. Она рас-
сказала о результатах подготовки к выборам 
в районе, подчеркнув, что подобраны квали-
фицированные кадры, имеющие высокий уро-
вень профессионализма и богатый опыт.

И.о. заместителя начальника управления 
по ЗелАО ГУ МЧС России В.Королев заве-
рил, что механизм деятельности сотрудников 
учреждения в процессе проведения выборов 
отработан. В период подготовки к ним будет 
проведен ряд мероприятий в соответствии с 
утвержденным планом. 

Начальник отдела охраны общественного 
порядка по ЗелАО ГУ МВД России А.Орехов 
сообщил, что основная задача учреждения – 
обеспечение правопорядка и безопасности 
выборов. Для этого будет создан оперативный 
штаб, координирующий действия правоохра-
нительных органов.

Начальник управления потребитель-
ского рынка и услуг Префектуры ЗелАО 
З.Константинова доложила, что с главами 
управ проведено совещание по обеспечению 
работы выездных буфетов в местах голосо-
вания, а также организации питания членов 
УИК и другого задействованного персонала в 
день выборов.

В заключение Е.Вишняков сообщил, что 
в целях оказания содействия УИК в органи-
зации и проведении выборов мэра Москвы 
8 сентября 2013 года  на территории ЗелАО 
проектом распоряжения префектуры  пред-
лагается:

1. Создать окружную межведомственную 
рабочую группу по оперативному содействию 
избирательным комиссиям в решении орга-
низационных и материально-технических во-
просов подготовки и проведения выборов 8 
сентября 2013 года.

2. Утвердить план мероприятий по орга-
низационному и материально-техническому 
обеспечению выборов 8 сентября 2013 года.

Редакция «41» будет регулярно знако-
мить читателей со всеми вопросами, ка-
сающимися подготовки к выборам мэра 
Москвы.
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В Зеленоградском АО 
состоялась встреча депутатов 
местного самоуправления 
с мэром столицы Сергеем 
Семеновичем Собяниным, 
в которой также приняли 
участие члены Правительства 
Москвы.

Предваряя встречу, мэр сказал, 
что хотел посмотреть, как развива-
ется город, побеседовать с депута-
тами местного самоуправления о 
тех вопросах и проблемах, которые 
ставят перед ними избиратели.

О том, какие были обсуждены 
темы, вызывающие наибольший ин-
терес как жителей района Савелки, 
так и всего Зеленограда, наш диалог 
с главой муниципального округа 
Савелки И.Юдахиной.

– Ирина Васильевна, в чем со-
стояла особенность этой встречи?

– Официальная часть была све-
дена до минимума, а сама встреча 
строилась в форме открытого и сво-
бодного диалога, который проходил, 
как говорится, «без галстуков».

– Какой вопрос мэр поднял 
первым в своем выступлении?

– Сергей Семенович рассказал 
о путях и способах решения транс-

портной проблемы в Москве и окру-
ге. Она стоит довольно остро, так 
как затрагивает интересы многих 
зеленоградцев, в частности, тех, кто 
выезжает на работу в Москву. Ведь 
особенность нашего округа – его 
удаленность от центра столицы и, 
как следствие, значительные потери 
времени на дорогу.  

Мэр пояснил, что Москва вы-
делит 47 млрд рублей на развитие 
федеральной железнодорожной ин-
фраструктуры. К решению этой про-
блемы присоединились «Российские 
железные дороги». Для Зеленограда 
это означает, что электропоезда от 
станции Крюково до Ленинградско-
го вокзала будут ходить с интерва-
лом 5-7 минут. Это произойдет после 
реализации проекта – в 2014 году. 

Помимо этого, Сергей Собянин 
сообщил, что в недалекой перспекти-
ве планируется запустить из Зелено-
града полуэкспрессный автобусный 
маршрут до станции метро «Пятниц-
кое шоссе». А в 2015 году, после за-
вершения строительства новой трас-
сы Москва – Санкт-Петербург, на 
41-м км Ленинградского шоссе всту-
пит в строй транспортная развязка. 

Все вышеназванные, по сути, 
беспрецедентные меры, в совокуп-
ности позволят улучшить транс-
портное сообщение Зеленограда с 
Москвой.

– Поднимался ли вопрос об 
автомагистралях внутри Зелено-
града? 

– Конечно. Было отмечено, что 
реконструкция внутренних до-
рог ведется опережающими тем-
пами. На основных магистралях 
уже построен целый ряд подзем-
ных и надземных пешеходных 
переходов, расширена проезжая 
часть. Это увеличило пропуск-
ную способность зеленоград-
ских дорог на 20-25%, а самое глав-
ное – обеспечило безопасность пе-
шеходов.

– Насколько успешно идет раз-
витие медицинского обслужива-
ния жителей?

– За последние два года в этой 
сфере дополнительные усилия на-
правлены на устранение дефицита 
медицинских учреждений, прибли-
жение высокотехнологичной меди-
цины к местам проживания горожан. 

На зеленоградскую медицину 
из московского бюджета затраче-
но 1,7 млрд рублей. В учреждения 
поставлено свыше 2,7 тыс. единиц 
современного медоборудования. За-
вершено строительство поликлини-
ки в 20-м микрорайоне. В результа-
те в округе появился современный 
клинико-диагностический центр – 
один из лучших в Москве. 
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Решен вопрос о строительстве новой детской 
больницы. Прорабатываются вопросы системного 
контроля над качеством медицинской помощи. Впе-
реди – создание единой информационной системы 
управления, которая включает электронные меди-
цинские карты и многое другое. Реализация этих 
мер позволит значительно повысить качество меди-
цинского обслуживания зеленоградцев.

– Последнее время в СМИ постоянно освеща-
ются вопросы благоустройства. Как в этой сфере 
обстоят дела в Зеленограде?

– В 2013 г. депутаты местного самоуправления 
дополнительно наделены полномочиями по утверж-
дению соответствующих программ и возможностью 
самостоятельно определять перечни объектов, на 
которых будет проводиться ремонт и благоустрой-
ство. 

В текущем году планируется провести благоу-
стройство 74 дворов и выборочный капремонт в 84 
многоквартирных домах. Мэр отметил роль местно-
го самоуправления в жизни города. При этом он со-
общил, что принято решение о расширении перечня 
полномочий депутатского муниципального корпуса, 
который будет значительно дополнен, в частности 
по вопросам перевода жилых помещений в нежи-
лые.

– Депутаты на встрече предлагали какие-то 
«изюминки»?

– Депутат муниципального округа Савелки Гали-
на Францева предложила воссоздать открытый во-
льер для животных. Такой объект с экзотическими 
ланями был между Никольским проездом и Черным 
озером в 1970-1990 гг. 

Многие зеленоградцы уже обращались к нам с 
просьбой о создании такого вольера. Это предложе-
ние поддержано всеми депутатами муниципального 
округа Савелки, обсужден вопрос о воссоздании во-
льера и финансировании его строительства. 

– Конечно, не остался без внимания и спорт?
– Депутат муниципального округа Савелки Ека-

терина Лобанова обратилась с предложением о бла-
гоустройстве спортивной инфраструктуры, приоб-
ретении спортивной и другой необходимой техники 
для обслуживания автокартодрома в Назарьево. Этот 
объект в настоящее время нуждается в модерниза-
ции. На повестке дня стоит вопрос финансирования. 
Выполнение работ на 1-м этапе потребует затрат до 
35 млн рублей. Это позволит получить соответству-
ющую категорию трассы, даст возможность прово-
дить соревнования серьезногоо масштаба.

Подводя итог состоявшейся встречи, можно ска-
зать, что она была достаточно результативна и по-
зволила расширить возможности конструктивного 
диалога.

 В.К., фото А.ЕВСЕЕВА

ИЗ ПЕРВЫХ РУК

   НА ЗАМЕТКЕ У ПРЕФЕКТА

Мы попросили 
и.о. префекта 
рассказать о 
наиболее значимых 
для округа 

событиях минувшей недели.

О долгожданном 
маршруте и отдыхе детей

В самом конце прошлого года зелено-
градцы, проживающие в новостройках 20-го 
микрорайона, радовались двум событиям.

Во-первых, открылся Многофункцио-
нальный центр предоставления государ-
ственных услуг, значительно экономящий 
время и нервы людей, в разы сокращающий 
их хождение по инстанциям за различными 
справками, документами, информацией. 

Во-вторых, была открыта новая, осна-
щенная в соответствии с современными 
требованиями поликлиника с травматоло-
гическим центром, рассчитанная на 750 
посещений в смену. По сути, она стала ам-
булаторным центром, куда на консультации 
к узким специалистам направляются паци-
енты, проживающие в различных районах 
Зеленограда.

И тут выяснилось, что жителям «старых» 
районов, тем более с травмами, неудобно 
добираться до места с пересадками. Стали 
поступать обращения жителей с просьбой 
улучшить транспортное сообщение «старо-
го» города с 20-м микрорайоном.

Во время встречи мэра Москвы Сергея 
Собянина с депутатами органов местного 
самоуправления ЗелАО был поднят вопрос 
об улучшении транспортной обстановки в 
округе. Ознакомившись с ситуацией, Сергей 
Семенович дал ряд поручений руководи-
телю Департамента транспорта и развития 
дорожно-транспортной инфраструктуры 
Москвы Максиму Ликсутову по совершен-
ствованию трафика в Зеленограде.

Мне хочется рассказать как раз об одном 
из таких поручений, решение по которому 
было принято в кратчайшие сроки.

В целях улучшения транспортного об-
служивания жителей 20-го микрорайона с 
17 июня изменена схема работы регуляр-
ного городского пассажирского маршрута 
№32. Теперь он связывает «старый» и «но-
вый» город, пересекая насквозь чуть ли не 
весь Зеленоград. 

Если подробнее, то маршрут будет та-
ким: Северная промзона – 1-й Западный 
проезд – проспект генерала Алексеева – 
Центральный проспект – Солнечная аллея – 
ул. Радио – проезд №657 – ул. Каменка – 
Панфиловский проспект – ул. Андреевка – 
16-й микрорайон – ул. Андреевка – Пан-
филовский проспект – ул. Каменка – про-
езд №657 – проезд № 686 – Панфиловский 
проспект – Солнечная аллея – Центральный 
проспект – проспект генерала Алексеева – 
1-й Западный проезд – Северная промзона. 

Как видите, данное изменение дало воз-
можность следования по улице Каменка в 
обоих направлениях, что сократило время 
ожидания автобусов и исключило проезд 
«лишнего» расстояния. Одним словом, это 
решение повысило комфортность проезда 
горожан, сделало посещение столь востре-
бованных городских объектов как поликли-
ника и Многопрофильный центр предостав-
ления услуг более простым, доступным и 
удобным. Безусловно, мы довольны таким 
быстрым решением проблемы и благодар-
ны С.Собянину за своевременную помощь.

Большое количество молодых зелено-
градцев этим летом останется отдыхать в 
городе. И мы приложим все силы, чтобы 
ребята провели это время с пользой, пло-
дотворно и организованно, чтобы им было 
чем заняться.

Абсолютно все культурно-досуговые 
учреждения Зеленограда будут активно ра-
ботать с детьми весь летний период. Что 
они могут предложить ребятам? Только 
на примере одного Спортивно-досугового 
центра «Талисман» в Савелках можно 
видеть объем и разнообразие интересов, 
предоставляемых его секциями: хоккей, 
мини-футбол, настольный теннис, регби, 
волейбол, бильярд, дартс, шашки, шахматы, 
пляжный волейбол, черлидинг, карате, тре-
нажерный зал.

На базе 12 учреждений образования от-
крыты городские лагеря, в том числе два 
круглосуточных лагеря в санаторно-лесных 
школах Истринского и Солнечногорского 
районов. За три смены в них отдохнут и 
оздоровятся около 1800 детей. 

Многочисленные мероприятия будут про-
водиться на открытых площадках, в том чис-
ле на волейбольных площадках у Большого 
городского пруда, Черного озера, в ледовом 
дворце. Занятия в спортивных группах, ко-
торые ведут тренеры-профессионалы, про-
ходят бесплатно.

Продолжается запись детей Зеленограда 
на отдых через портал государственных и 
муниципальных услуг Москвы в городские 
и загородные лагеря, в учреждения оздоров-
ления семейного типа, а также на получение 
частичной компенсации за самостоятельно 
приобретенную путевку. Перечень баз от-
дыха и график заездов родители могут так-
же найти на портале. 

Думается, что информации о порядке 
предоставления услуг по отдыху детей до-
статочно. Она размещена на сайтах и инфор-

мационных стендах префектуры, управ рай-
онов, в окружных управлениях социальной 
сферы и их подведомственных учреждени-
ях, а также в окружных и районных СМИ.

На текущий момент от жителей посту-
пило 450 электронных заявлений на отдых 
детей в загородных лагерях и 390 заявлений 
на семейный отдых. Им выдаются сертифи-
каты в управах районов.

Одаренные дети, занимающиеся спор-
том, творчеством или прикладными наука-
ми в кружках и клубах смогут поехать в 
профильные лагеря и интересные поездки 
по линии различных департаментов Прави-
тельства Москвы. 

Приведу несколько примеров. Воспитан-
ники творческих коллективов учреждений 
образования отдохнут в профильных лаге-
рях на Украине, в Болгарии, Московской 
области. Они также смогут поучаствовать 
в походах и экспедициях по Подмосковью, 
Псковской области, на Урал и Кавказ. Ак-
тивисты детских общественных организа-
ций отдохнут в лагерях Туапсе и Болгарии. 
Юным спортсменам также будет выделено 
почти 400 путевок.

Не забыты и дети-сироты из детского 
дома №14 и воспитанники СРЦ «Крюко-
во», они отдохнут в оздоровительных лаге-
рях Московской области и Краснодарского 
края. Для подростков «группы риска» будет 
организован выезд на отдых в Ступино.

 Записала Т.СИДОРОВА, 
фото Э.ЕВСЕЕВА

Ушел из жизни замечательный человек, участ-
ник Великой Отечественной войны, председатель 
исполкома Зеленоградского Совета народных де-
путатов (1975-1979 гг.), талантливый руководи-
тель и организатор, внесший значительный вклад 
в развитие научно-производственного комплекса 
Зеленограда, подполковник в отставке Глеб Сер-
геевич Сорокин. 

С 1970 года Г.Сорокин работал в Зеленограде. 
Был избран зампредседателя исполкома по ЖКХ, 
затем возглавил исполком. Неоднократно изби-
рался депутатом горсовета. Был зам. гендирек-
тора НПО «Зенит», зам. гендиректора «Регион-
Контраст». 

Глеб Сергеевич внес большой вклад в разви-
тие и укрепление материально-технической базы 
городского хозяйства, в благоустройство города. 
Его деятельность отмечена высокими правитель-
ственными наградами: орденом «Знак Почета», 
многими медалями. 

Память об этом замечательном человеке на-
всегда останется в наших сердцах. 

А.Смирнов, А.Михальченков, В.Кирюхин, 
А.Новожилов, О.Панин, Н.Свиридова, 
Е.Вишняков, А.Чеботарев, Г.Дымочка, 

А.Ищук, Ю.Квитко.



«            »5
№4  21 июня 2013 г. www.zelenograd41news.ru

К 55-ЛЕТИЮ ЗЕЛЕНОГРАДА

Полесье
Жизнь пробивается всегда и везде – 

даже тогда, когда, казалось бы, всё против нее. Ни-
колай Вознюк родился в июне 1943 года – и где! – в 
Житомирском Полесье, в оккупации, когда днем в 
житомирских селах хозяйничали немцы, а ночью – 
партизаны. 

Первая пятилетка жизни всегда запоминается 
плохо. Только позже Николай из рассказов взрос-
лых узнал, как его, жестоко простуженного, поздней 
осенью мать на свой страх и риск понесла из леса в 
село в надежде отогреть малыша… и как его фак-
тически спас немецкий фельдшер, давший матери 
полбутылки шнапса для компрессов.

Одно из самых ранних воспоминаний – горница 
в избе, земляной пол, печка… На этом полу сидит 
совсем маленький Коля и играет с грудой блестя-
щих, таких красивых патронов! 

А вот 46-й год, свадьба старшей сестры. Конфе-
ты – невиданное угощение!

И уже в первую свою пятилетку Коля узнал, что 
такое настоящий труд. На земле, где все зависит 
от крестьянских рук, взрослеть приходится рано – 
лишних ртов не бывает. К тому же хозяйство Ры-
хальска, родного села Вознюков, как и тысячи 
других хозяйств вокруг, 

лазная грязь. Где-то на окраине всего этого столпо-
творения – аэродром ДОСААФ. Да, первый взгляд 
мог и напугать. Водитель, подумывавший о своем 
будущем после демобилизации, в Крюково больше 
никогда не поехал – лучше домой, в Шахты! А Ни-
колай даже предположить тогда не мог, что на месте 
того самого аэродрома будет стоять его собствен-
ный дом!

Зеленоград
1968 год. Уже построен 1-й микрорайон, проло-

жен Центральный проспект. Этот год для Н.Вознюка 
стал весьма примечательным. Не только потому, что 
он помогал строить Зеленоград, но и потому, что в 
этом году Николай женился. И по окончании инсти-
тута, через два года, всерьез встал тот самый «квар-
тирный вопрос». 

– Где быстрее всего получить квартиру? – В Зе-
ленограде!

В «Зеленоградстрое» его узнали.
– А, командир! С чем приехал?
– Окончил институт, предлагаю свои услуги дип-

ломированного экономиста!
И с 1970 года Николай Прокофьевич – не только 

москвич, но и зеленоградец. Он работает в «Зелено-
градстрое» экономистом, а также выполняет обязан-
ности секретаря парторганизации. Здесь Н.Вознюк 
проработал до 1988 года заведующим лабораторией, 
начальником планового отдела… В этой должности 
он завершил свою седьмую пятилетку – 35-летие. А 
еще через пять лет – он уже заместитель начальника 
объединения «Зеленоградстрой» по экономическим 
вопросам.

Это были пятилетки строительства не настолько 
тяжелого, как в деревне, но упорного труда, тре-
бующего мобилизации опыта, знаний. И он шел по 
этому пути, как научился когда-то в детстве, в селе 
Рыхальск: работая честно, отдавая делу все силы. 

– Вообще, на любую новую должность меня 
приходилось уговаривать, – говорит Николай Про-
кофьевич. – Я никогда не строил себе карьеру, не 
рвался к вершинам, у меня всегда была одна цель – 
работать на совесть. И соглашался только тогда, 
когда убеждался, что действительно могу принести 
пользу. 

Десятая пятилетка – 50-летний юбилей. Это уже 
новая веха жизни. После 18 лет работы в «Зелено-
градстрое» и еще трех лет в Москве – в ведомстве 
В.И.Ресина – Н.Вознюк снова работает в Зелено-
граде. Но уже в совершенно новой для себя сфере – 
банковской.

На эту работу его «благословил» Алексей Алек-
сеевич Ищук, бывший в ту пору префектом Зеле-
нограда. Требовалось возглавить Зеленоградский 
филиал Московского индустриального банка – 
правопреемника финансировавшего все стройки 
Зеленограда Промстройбанка. Не слишком охотно 
Н.Вознюк согласился на новое назначение. Но и ра-
бота в Москве перестала удовлетворять. Начинался 
стремительный развал экономики и промышленно-
сти, нередко складывалась ситуация, что Н.Вознюк 
не мог выполнить какие-либо обязательства – под-
водили партнеры… Так работать он не привык.

А на новом месте…
Первый же рабочий день преподнес сюрприз. По 

телевизору объявили о «павловском обмене», или, 
как его называли в народе, «павловский обман». 
Несколько дней вся банковская система страны 
буквально билась в лихорадке. Новоиспеченному 
управляющему филиалом МИнБ пришлось уже в 
первый день участвовать в работе комиссии, соз-
данной при префекте для выравнивания ситуации. 
И дело показало, что председатель правления МИнБ 
Ф.А.Плескановский, пригласивший Николая Про-
кофьевича на работу в банк, и префект А.А.Ищук 
в своем выборе не ошиблись. Грамотные действия 
Н.Вознюка по управлению филиалом в эти слож-
нейшие дни позволили свести накал страстей к ми-
нимуму, избежать в округе чрезмерного ажиотажа.

Так же уверенно Зеленоградский филиал МИнБ 
справился и с двумя последующими кризисами 1998 
и 2008 годов. Но еще до них в банке произошло ра-
достное событие: наконец-то у филиала появился 
свой дом! До этого времени банк занимал первые 
этажи различных зданий, специально для банков-
ского дела не оборудованных, из-за чего случались 
и аварийные ситуации… 

Именно поэтому одним из первых важнейших 
дел на посту управляющего Николай Прокофьевич 

И вот волнующий момент – распределение. На-
зывают один завод, другой, вот и последний… Фа-
милии Вознюка, Стрельчука и еще восьми ребят не 
значатся нигде. Наконец, председатель комиссии 
произносит:

– Вознюк Николай, Стрельчук Григорий… (еще 
восемь имен), – эффектная пауза – киевский завод 
«Большевик»!

Это был восторг!
Год в литейном цехе – это не только тяжелый 

труд. Не этим было испугать сильного парня, с дет-
ства привыкшего к работе. Но литейка – это еще и 
грязь, въедающаяся в кожу так, что даже после бани 
нельзя было надеть белую рубашку. Это грохот, по-
сле которого у Николая на всю жизнь осталась при-
вычка к громкой речи. 

Поэтому когда Н.Вознюк из рабочего-
формовщика стал рядовым Советской армии, он 
уже понимал, что в литейку больше не вернется. 

А закончилась эта пятилетка переводом на про-
должение срочной службы в столицу, Москву, в рай-
он Тушино. Это случилось 6 июля 1963 года. 50 лет 
(всего без каких-то трех недель) Николай Вознюк 
живет в Москве, где он обрел вторую родину.

«Когда еду на Житомирщину, и меня спрашива-
ют – куда? – я отвечаю: домой. Когда я возвращаюсь 

определил строительство нового здания. В 1993 
году в котлован на Панфиловском проспекте был 
заложен первый камень, а уже через два года Зеле-
ноградский филиал МИнБ отмечал новоселье. Кста-
ти, это была последняя стройка, которую в качестве 
прораба возглавлял наш легендарный строитель, 
дважды Герой Социалистического Труда Николай 
Злобин.

В 2008 году Зеленоград отмечал свое 50-летие. 
65 в этом году встречал Николай Вознюк – позади 
уже 13-я пятилетка жизни. И к этому году Николай 
Прокофьевич подготовил для города подарок: издал 
книгу воспоминаний «Отчий дом».

Это грандиозный многолетний труд, в ходе кото-
рого автор провел колоссальную работу по поиску 
документов, фотографий, воспоминаний. Дотошно, 
подробно он восстанавливал историю послевоен-
ных лет Рыхальска – своей первой родины, и всю 
историю Зеленограда, ставшего второй родиной. 
По признанию работников Государственного Зе-
леноградского историко-краеведческого музея, на 
сегодня это самый полный труд по истории нашего 
города.

В том же году в МИнБ проводилась серьезная 
реорганизация. На базе Зеленоградского филиала 
создавалось региональное управление – центр це-
лой сети подмосковных отделений банка. И хотя 
возглавить эту сеть Николай Прокофьевич отка-
зался – пора давать дорогу другим, – но попотеть 
над ее созданием пришлось. Застать в это время 
Н.Вознюка в рабочем кабинете – была большая уда-
ча: то он в Дмитрове, то в Дубне, то в Клину, то в 
Озерах, то в Жуковском…

Постскриптум
24 мая нынеш-

него года в не-
большом дворике, 
окружающем зда-
ние банка, коллек-
тив Московского 
областного регио-
нального управ-
ления МИнБ по-
садил липу. Около 
еще совсем то-
ненького деревца 
красуется камень 
с памятной надпи-
сью, гласящей, что 
эта липа посажена 
в честь первого 
управляющего 
Зеленоградским 
филиалом МИнБ 
Н.П.Вознюка.

Четырнадцатая пятилетка подводит итог. Нико-
лай Прокофьевич собирается на заслуженный от-
дых.

– Скучать не будете? – хотя я сам уже знал от-
вет на этот вопрос. Человек кипучей энергии, со-
биратель нескольких уникальных коллекций (кол-
лекционирование – пожалуй, главное его хобби), 
многосторонних интересов – да неужели Н.Вознюк 
позволит себе скучать? Его ответ полностью под-
твердил мою догадку.

– А есть ли несбывшаяся мечта?
– Пожалуй, нет. У меня была цель – работать.
– Глобальный вопрос: что вы думаете о буду-

щем России?
– Россия была, есть и будет. Я не помню вре-

мени, когда бы с ней не считались. И у России все 
впереди. Я бы только пожелал ее людям побольше 
доброты – вот этого нам сейчас очень не хватает.

– А вот один вопрос ты мне не задал, – говорит 
Николай Прокофьевич. – А я его ждал. Хотелось бы 
прожить жизнь сначала?

– И?
– Нет. В жизни каждого человека, наверное, 

есть эпизоды, которые он хотел бы зачеркнуть, но 
в целом, будь у меня вторая жизнь, я прожил бы ее 
так же.

И.ЛАЗАРЕВИЧ, фото А.ЭВСЕЕВА

ВОЗНЮК Николай Прокофьевич

Четырнадцать пятилеток 
Николая Вознюка

Четырнадцать раз по пять – семьдесят. Эту 
дату жизни встречает человек, имя которого 
известно без преувеличения всему Зеленограду: 
Николай Прокофьевич Вознюк, первый управляющий 
Зеленоградским филиалом МИнБ, заслуженный 

экономист Российской Федерации, почетный 
работник Главмоспромстроя, заслуженный 
работник МИнБ. Пятилетки – вехи жизни. 
Давайте вместе с Николаем Прокофьевичем окинем 
их взглядом.

в Зеленоград, на тот же вопрос я вновь отвечаю: до-
мой». (Из книги Н.П.Вознюка «Отчий дом»).

Москва
Свое 25-летие, завершение пятой пятилетки (в 

1968 году), Николай Вознюк встретил уже студен-
том МЭСИ. Более того, командиром сводного сту-
денческого отряда, помогавшего строить… Зелено-
град!

Да, но в Московский экономико-статистический 
институт еще надо было поступить. А рассчиты-
вать на успех в престижном столичном вузе парню 
с сельским образованием, к тому же изрядно под-
забывшим все за несколько лет… В это верилось с 
трудом. И тогда Николай обращается к начальству:

– Разрешите поступить в школу рабочей молоде-
жи, окончить 10 и 11-й классы!

– От службы увильнуть хочешь? У тебя же за-
конченное среднее!

– Так четыре года не учился, забыл уже все…
К счастью, командир это желание учиться при-

ветствовал. И Николай понял, что правильно решил: 
без дополнительной подготовки он непременно про-
валил бы экзамены. До сих пор первый год учебы в 
институте он вспоминает как самый тяжелый:

– Приходилось много восстанавливать, многие 
мои сокурсники, ребята младше меня, только со 
школьной скамьи, конечно, гораздо легче усваивали 
материал…

А с Зеленоградом Вознюк познакомился еще в 
армии. Он заведовал продскладом, и одной из его 
многочисленных обязанностей было доставлять 
пустую тару из-под продуктов на тароремонтные 
заводы. Их было два: один в Нахабино, другой – в 
Крюково. Возили всегда на первый, поближе. Но 
вот приятель Николая, водитель, из газет узнал, что 
близ станции Крюково строится город будущего, 
город-красавец… 

– Ну что, съездим, посмотрим?
Николай не возражал. 
Бескрайнее поле, перепаханное колесами строи-

тельной техники, котлованы, траншеи, опалубки 
фундаментов, строительные бытовки… И непро-

было начисто разорено 
прокатившейся войной. 
Все приходилось вос-
станавливать из пепла, 
а мужских рук не хвата-
ло… 

Вторая пятилетка. 
Школа, 1953 год. Смерть 
Сталина, арест Берия. 
10-летний пацан, третье-
классник, деревенский 
сорви-голова, конечно, 
мало что смыслил в по-
литике… Но общее ощу-
щение траура, а затем – 
потрясения, непонима-
ния происходящего вре-
залось в память. 

Запомнилась и еще 
одна история. Четыре 
кусочка рафинада, стащенные из дома утром, что-
бы полакомиться в школе. А в школе – объявление: 
умер товарищ Сталин… Общее горе, учителя пла-
чут навзрыд. Занятия отменили. За всем этим Коля 
про сахар в кармане забыл, а вечером его обнару-
жила мать, выворачивая карманы, чтобы просушить 
всегда мокрую (мальчишки же!) одежду.

В другой день выдрала бы непременно. Но в тот 
день устроила лекцию, да такую, что любой полит-
рук позавидовал бы. В такой день, когда вся страна 
скорбит, ты крадешь у отца, у своих сестер и бра-
тьев… Коля был готов сквозь землю провалиться. 
На всю жизнь запомнил – крепче розог.

Вот и третья пятилетка, восьмой класс. В 
школе все учились, конечно, абы как, лишь бы 
из класса в класс перейти. Коля Вознюк, как и 
большинство, в отличниках не числился. Прав-
да, успевал не хуже многих своих сверстников – 
на второй год не оставался, а последние два года так 
вообще окончил без троек. Это были годы труда. 
Пасти коров, косить сено, сеять, собирать урожай – 
вот были главные дела, в которых школьные науки 
не очень-то помогали. Но земля закаляла характеры, 
и спустя годы судьба вернула сторицей за все лише-
ния детства.

И вот она, четвертая пятилетка жизни! Самая 
значимая для Коли и его сверстников – это оконча-
ние школы, первые шаги в самостоятельной жизни, 
первая самостоятельная работа! Планы, надежды, 
крутые повороты судьбы… 

Николай сделал попытку поступить в киевскую 
сельхозакадемию, но не прошел по конкурсу. Вер-
нулся, год отработал грузчиком, а на следующий, 
вслед за своим закадычным другом Гришкой Стрель-
чуком, подал документы в коростеньское ПТУ №4 
на формовщика-литейщика. И окончил его, да так, 
что…

– Ну что, рискнем? Была не была!
Киевский завод «Большевик» не числился в ку-

раторах ПТУ, где учились друзья: распределения 
после окончания училища на этот завод не было. 
Однако находчивые ребята заранее отослали в отдел 
кадров «Большевика» свои, как теперь бы назвали, 
«резюме». Ну и учились достойно.
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Возвращение 
полномочий 
управам
Под руководством 
и.о. префекта А.Смирнова 
прошло заседание окружного 
Координационного совета 
префектуры, управ районов 
и органов местного 
самоуправления 
Зеленоградского АО, 
в котором принял участие 
председатель Совета 
муниципальных образований 
столицы А.Шапошников.

Был рассмотрен вопрос «Об итогах 
передачи отдельных государственных 
полномочий города Москвы управам 
районов Матушкино и Савелки».

С основным докладом высту-
пил заместитель префекта ЗелАО 
Е.Вишняков. Он подчеркнул, что 
в течение всего минувшего года и 
в начале нынешнего на заседаниях 
окружного Координационного со-
вета принимались конструктивные 
решения по выработке механизма, 
всемерно способствующего передаче 
части полномочий органов местного 
самоуправления в управы. 

22 января 2013 года депутаты му-
ниципальных собраний районов Ма-
тушкино и Савелки приняли решения 
по вопросам, касающимся определе-
ния основных задач администрации 
в муниципальном округе, обеспече-
ния деятельности представительных 
органов местного самоуправления и 
главы муниципального образования, 
а также об отказе от осуществления 
полномочий в сфере опеки и по-
печительства, организации досуга, 
физкультурно-оздоровительной и 
спортивной работы с населением 
по месту жительства, организации 
деятельности районных комиссий по 
делам несовершеннолетних и защи-
те их прав.

К 1 мая 2013 года этот процесс за-
вершен: осуществление вышеназван-
ных полномочий передано управам 
районов Матушкино и Савелки. При 
этом функции по опеке, попечитель-
ству и патронажу переданы от муни-
ципалитетов Управлению социаль-
ной защиты населения по районам 
Матушкино и Савелки.

Е.Вишняков также доложил о 
кадровых переменах в муниципали-
тетах, создании новых структур в 
управах районов, передаче помеще-
ний и имущества под юрисдикцию 
управ.

Далее с содокладами выступи-
ли глава управы района Матушкино 
Д.Лавров, глава муниципального 
округа Савелки И.Юдахина, директор 
ГКУ «Дирекция заказчика ЖКХиБ 
ЗелАО» А.Старцев.

После заседания Координаци-
онного совета работу по передаче 
отдельных государственных полно-
мочий Москвы управам районов Ма-
тушкино и Савелки А.Шапошников 
оценил как наиболее организованную 
и успешную. 

 В.Д.

КООРДИНАЦИОННЫЙ 
СОВЕТ

В префектуре состоялась 
коллегия, на которой 
был рассмотрен вопрос 
«Перспективы развития зоны 
отдыха «Кутузовский ручей». 
С основным докладом по теме 
выступил глава управы района 
Крюково Д.Морозов. 

Он сообщил предысторию раз-
вития этой зоны отдыха. В рамках 
мероприятий по компенсационно-
му озеленению благоустройство 
зоны отдыха было начато еще в 
2008 г. На момент начала работ в 
полном объеме была подготовлена 
проектно-сметная документация 
на благоустройство территории, а 
также проект ее освещения. В це-
лом проект был рассчитан на 6 эта-
пов, т.е. на 6 лет. Финансирование 
было также поэтапным: ежегодно 
заключался контракт на выбор под-
рядной организации по реализации 
проекта благоустройства.

К 2013 г. в рамках реализации 5 
этапов были выполнены следую-
щие работы: 

- обустроена дорожно-тропи-
ночная сеть из асфальтового и пли-
точного покрытия;

- построено несколько лестнич-
ных пролетов со стороны 19 и 20-го 
микрорайонов;

- посажены деревья и кустарники;
- восстановлены газоны;
- благоустроен естественный 

большой пруд;

- сделаны 2 спортплощадки с бе-
тонным покрытием;

- обустроено асфальтовое по-
крытие детской площадки;

- проводилась высадка зеле-
ненных насаждений и санитарная 
очистка двух прудов. 

Территория зоны отдыха «Куту-
зовский ручей», учитывая ее значи-
мость как одного из основных мест 
отдыха жителей района Крюково, 
ежегодно была в центре внимания 
управы в части реализации планов 
благоустройства.

Дмитрий Витальевич напом-
нил, что ранее финансирование 
всех работ по компенсационному 
озеленению осуществлялось Де-
партаментом природопользования 
и охраны окружающей среды Мо-
сквы через Префектуру ЗелАО. С 
2013 г. целевое финансирование 
осуществляется только через Де-
партамент без участия префектур 
и управ.

Поскольку финансовые средства 
на 2013 год для завершения проекта 
не были выделены Департаментом, 
на сегодняшний день реализация 
проекта приостановлена.

А ведь шестой, завершающий, 
этап строительства предусматрива-
ет еще ряд основных видов работ, в 
частности:

- обустройство новых пешеход-
ных дорожек с плиточным моще-
нием у малого пруда;

- обустройство двух детских 
площадок, для одной из которых на 
первых этапах было сделано бетон-
ное основание, включая установку 
МАФ, горки, качели, песочницу, 
шведскую стенку, скамейки, урны, 
настил искусственного покрытия 
Мастерфайбр;

- установку МАФ на двух спор-
тивных площадках;

- укрепление откосов с устрой-
ством газонов;

- полное благоустройство мало-
го пруда;

- монтаж скамеек и урн вдоль 
всей дорожно-тропиночной сети;

- декоративное оформление пру-
дов с установкой МАФ «Водяная 
мельница»;

- установку информационных 
щитов;

- комплексное озеленение тер-
ритории.

В связи с тем, что территория в 
настоящее время имеет статус не-
завершенного строительства и не 
передана в эксплуатацию балан-
содержателю, в зимний период за 
счет средств управы производилась 
ее уборка от снега и наледи, а в лет-
ней время перед управой стоит во-
прос уборки мусора и покос травы. 
К тому же на некоторых участках 
требуется восстановить газонное 
покрытие, заменить ряд зеленых 
насаждений, которые не пережили 
зиму 2012-2013 гг. 

25 мая во время встречи мэра 
Москвы Сергея Семеновича Со-
бянина с депутатами местного са-
моуправления ЗелАО градоначаль-
нику столицы был задан вопрос о 
перспективах дальнейшего благо-

устройства зоны отдыха «Кутузов-
ский ручей».

Мэр подтвердил необходимость 
завершения благоустроительных 
работ. Данный объект будет вклю-
чен в план благоустройства 2014 
года, финансирование будет вы-
делено в полном объеме. Теперь 
для сохранения уже выполненного 
благоустройства и поддержания 
санитарного состояния на объек-
те необходимо изготовить паспорт 
территории и передать его балан-
содержателю. До этого момента со-
держание данной территории будет 
осуществляться управой района 
Крюково. 

Д.Морозов отметил еще один 
важный момент по благоустрой-
ству: руководство ГУП «Моссвет» 
готово включить данную терри-
торию в план работ по установке 
опор освещения со сроком реализа-
ции во 2-м полугодии 2013 г. – на-
чале 2014 года. 

Далее с краткой информацией 
по рассматриваемому вопросу вы-
ступили гендиректор ООО «Строй-
проект АС» П.Сопин и депутат 
муниципального округа Крюково 
С.Овсянников.

Резюмируя сложившуюся си-
туацию, и.о. префекта ЗелАО 
А.Смирнов отметил, что большие 
трудности в реализации шестого 
этапа благоустройства зоны отдыха 
«Кутузовский ручей» не предвидят-
ся. «Из пессимистического проект 
превратился в оптимистический, 
но для его завершения придется 
попахать!». 

 В.ДАЛЬНИЙ

КОЛЛЕГИЯ

ПОТРЕБИТЕЛЬСКИЙ РЫНОК

Недавно Зеленоград 
посетил руководитель 
Департамента 
торговли и услуг 
Москвы Алексей 
Немерюк. В округе 
он познакомился 
с организацией 
работы ярмарок 
выходного дня. 

Одна из них располо-
жена на площади Юно-
сти. В ходе ее посещения 
Алексея Алексеевича  со-
провождали зампрефекта 
ЗелАО А.Чеботарев, на-
чальник Управления тор-
говли и услуг префектуры 
З.Константинова, главы 
управ Савелки и Матуш-
кино А.Макшанцев и 
Д.Лавров. А.Немерюк по-
беседовал с покупателями 
и продавцами, поинтере-
совался их мнением о яр-
марке. 

Следует отметить, что 
на ярмарках округа торгуют 
фермеры и предпринимате-
ли из Московской, Липец-
кой, Брянской, Рязанской, 
Смоленской, Тамбовской, 
Астраханской,  Нижегород-
ской,  Ростовской областей, 
республик Чувашия и Даге-
стан, Краснодарского края, 
а также из Белоруссии. Они 
реализуют кондитерские из-

делия, молочную, мясную, 
рыбную и плодоовощную 
продукцию, сухофрукты, 
бакалейные товары, чай, 
специи, мед.

Затем А.Немерюк про-
комментировал увиденное  
и пояснил некоторые новые 
аспекты в организации яр-
марок такого формата:

– Некоторые зелено-
градцы сожалеют, что у 
нас ушла из торговли ве-
щевая группа. На это были 
совершенно объективные 
причины, потому что в 
первую очередь город ор-
ганизует ярмарки именно 
для сельскохозяйственных 
производителей. К сожале-
нию, в прошлом году у нас 
многие ярмарки выходного 
дня превратились в мини-
рынки по продаже вещей, 
зачастую импортного про-
изводства. Поэтому в кон-
це 2012 года было принято 
решение – вещевая группа 
именно на ярмарках выход-
ного дня реализовываться 
не будет.

Я бы хотел подчеркнуть 
еще тот факт, что ярмарки 
выходного дня  бесплатные 
для участников, чтобы сни-
зить издержки фермеров и 
производителей, которые 

приезжают торговать. Та-
ким образом, из практики 
исключается негатив в виде 
поборов.

Если говорить о новше-
ствах – был разработан но-
вый стандарт организации 
ярмарок выходного дня. Он 
утвержден Москомархи-
тектурой. Это, прежде все-
го, внешний вид палаток, 
который сразу бросается 
в глаза. К тому же теперь 
организаторами ярмарок и 
установкой оборудования 
занимаются государствен-
ные бюджетные учрежде-
ния. А это уже не коммер-
ческие структуры, и они 
не заинтересованы в том, 
чтобы собирать какие-то 
средства с предпринимате-
лей. Мы постарались этим 
самым полностью устра-
нить коррупционную со-
ставляющую. 

Так, в Зеленограде под-
готовкой и организацией 
ярмарок выходного дня 
занимается ГБУ «Автомо-
бильные дороги», кото-
рое на 100% организует 
техническое оснащение 
ярмарок для нормального, 
цивилизованного проведе-
ния торговли. То есть оно 
закупает оборудование, 

которое при необходимо-
сти бесплатно предостав-
ляется фермерам: холо-
дильники, весы, палатки, 
генераторы для подключе-
ния электроэнергии. 

Отмечу, что в целом по 
столице на организацию 
одного ярмарочного места 
затрачивается от 580 руб-
лей. Это, прежде всего, 
делается для того, чтобы 
фермеры могли приехать 
и не вкладывать свои соб-
ственные средства в орга-
низационную подготовку 
рабочих мест для торговли. 
Следует отметить, что мно-
гие из них приезжают к нам 
не первый год. И такие по-
зитивные перемены явно в 
их пользу.

Я надеюсь, что покупа-
тели от этого только выи-
грают в плане цен. Да, у нас 
некоторые жители жалуют-
ся: цены бывают высокими. 
Здесь следует учтывать, что 
это фермерская продукция, 
а не промышленного произ-
водства. Это исключитель-
но натуральные молочные 
продукты: творог, сметана, 
молоко, масло, мясные де-
ликатесы и др. 

И каждый покупатель 
выбирает то, что ему нра-
вится и по вкусу  и по ко-
шельку. Мы не вправе дик-
товать производителям и 

фермерам устанавливать 
цены в каком-то жестком 
формате. Мы только пред-
лагаем места и создаем 
условия  для торговли. И 
если фермер, приехав сюда, 
будет видеть, понимать, что 
здесь нормально подготов-
ленные места, нет никаких 
поборов, отсутствуют лиш-
ние издержки – естествен-
но, он будет предлагать 
справедливую цену, кото-
рую считает обоснованной 
для своего товара.

А.Немерюк также от-
метил, что в округе хоро-
шо налажен контроль за 
качеством предлагаемой 
для продажи продукции. 
Несколько лет назад округ 
приобрел передвижную 
ветеринарную лаборато-
рию, сотрудники которой 
в период работы ярмар-
ки тщательно проверяют 
товар. За два месяца уже 
было выявлено и снято с 
продажи полторы тонны 
некачественной сельхоз-
продукции, привезенной 
из регионов.

В заключение поездки 
А.Немерюк посетил ярмар-
ки выходного дня  у корпу-
са 1104 и на Михайловских 
прудах, отметив их весьма 
хорошую подготовку и ор-
ганизацию в целом.

 В.КУРЯЧИЙ

«Для завершения проекта 
придется попахать»

Ярмарки выходного дня
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Ведущий

Анатолий Евсеев

«Золотой овал»: 
«золото» и 
«серебро» – наши!

В Зеленограде прошел 35-й Междуна-
родный турнир по регби «Золотой овал», 
торжественное открытие которого состоя-

лось на современном регбийном стадионе.
В нем приняли участие 36 команд со всех 

уголков нашей страны, а также зарубежные 
гости из Франции и Украины.

По итогам соревнований среди команд 
игроков 2001 г.р.: 1-е место – «ДЮСШ по 
регби «Енисей СТМ-2» Красноярск (луч-
ший игрок С.Колесников), 2-е – «Доверие-1» 
ЗелАО (лучший – Д.Жеховский), 3-е – 
«СДЮШОР по регби» Ногинск (лучший – 
Д.Петрухин).

Среди команд игроков 2000 г.р.: 1-е 
место – «Доверие-1» ЗелАО (лучший 
А.Сметанин), 2-е – «Долгопрудненские Со-
колы» (лучший – Е.Сухинин), 3-е – «Мони-
но» (лучший – Н.Абалихин).

Наши друзья из Франции на 4-м месте 
(2000 г.р.).

Праздник дружбы и спорта прошел орга-
низованно и весело, он надолго запомнится  
его участникам.

В День России, 12 июня, в 
Зеленограде состоялся финал 
Всероссийских соревнований по 
парашютному спорту на точность 
приземления, который был 
посвящен памяти Героя России 
Дмитрия Разумовского. 

В этом турнире приняли участие 
сильнейшие спортсмены – чемпио-
ны России, стран СНГ, Европы и 
мира. Среди участников соревнова-
ний – абсолютные чемпионы мира: 
Д.Максимов, А.Буренин, А.Быков, 
В.Тузов, С.Кленина, Л.Екшикеева, 
О.Лепезина, Е.Лактионова и 
О.Заварюгина.

Директор соревнований – заслу-
женный мастер спорта СССР, 8-крат-
ный чемпион мира С.Разомазов до-
ложил о готовности к началу турнира 
и.о. префекта ЗелАО А.Смирнову, 
который затем обратился с привет-
ственным словом к парашютистам и 
собравшимся зеленоградцам. Он под-
черкнул, что уникальность этого тур-
нира состоит в том, что прыжки с па-
рашютом проводятся не на аэродроме, 
а на Центральной площади Зеленогра-
да. И в России такие соревнования в 
черте города проходят только у нас!

Парашютные прыжки на точность 
приземления в зеленоградском небе 
стали традиционными и ежегодными. 
Анатолий Николаевич отметил, что в 
этот день в соревнованиях принимает 
участие парашютная элита России. 
А.Смирнов пожелал всем спортсме-
нам удачных прыжков и точных при-
землений. 

Приветственные слова прозвучали 
также из уст главного секретаря Фе-

дерации парашютного спорта России 
Л.Суковацина и популярного телеве-
дущего В.Пельша.

После официальной части от-
крытия турнира зрители увидели по-
луфинальные и финальные прыжки 
парашютистов. Но сначала из салона 
вертолета выпрыгнул мастер спорта 
СССР В.Попондополо, из-под ку-
пола парашюта которого сверкну-
ла россыпь праздничного салюта, 
встреченная аплодисментами ты-
сяч зрителей на площади. Громки-

ми рукоплесканиями был встречен 
прыжкок, совершенный ветераном 
парашютного спорта Сергеем Алек-

сандровичем Киселевым. Под купо-
лом парашюта 80-летнего спортсме-
на развевался флаг России размером 
3 х 6 м.

И тут же над Парком Победы зри-
тели увидели интереснейшее зрели-
ще: показательное выступление на 
вертолете Ми-2 под управлением 
чемпиона мира по вертолетному 
спорту Гарри Георкова.

В полуфинальных прыжках уча-
ствовало 15 спортсменов. С высоты 
1200 м все они, демонстрируя высо-

кий профессионализм, выполняли 
полет так, чтобы при приземлении 
попасть пяткой в маленькую точку, 
размером в рублевую монету. 

Автоматика фиксировала момент 
приземления, и тут же на табло появ-
лялись цифры – сколько сантиметров 
не «дотянул» спортсмен до точного 
попадания в кружок: 1, 2 или даже 
10. По этим результатам судьи сфор-
мировали пятерку финалистов. 

И вот итог финала: 1-е место за-
нял Андрей Финагенов из Рязани, на 
2-м – Дмитрий Мастафанов также из 
Рязани, третье место завоевал Мак-
сим Долженков из Курска.

Среди дам чемпионкой стала Оль-
га Липезина из Рязани, на 2-м месте 
Любовь Екшикеева из Пскова, тре-
тье место заняла Анастасия Смирно-
ва из Перми.

Но зрителей и спортсменов ожи-
дал еще один интереснейший сюр-
приз: в рамках показательных высту-
плений состоялся прыжок с флагом 
Российской Федерации. Причем раз-
мер полотнища весьма впечатляю-
щий – 500 кв. м! 

Этот прыжок выполнил заслужен-
ный мастер спорта СССР, многократ-
ный чемпион мира по парашютному 
спорту зеленоградец Сергей Разома-
зов. А когда ведущая сообщила, что 
за плечами у тренера сборной коман-
ды России по парашютному спорту 
Сергея Михайловича более 16 000 
прыжков – естественно, в его адрес 
раздались заслуженные аплодисмен-
ты. Прыжок совершался с высоты 
2000 метров, причем рядом с Серге-
ем спускался видеооператор, кото-
рый снимал это зрелище. Остается 
только повторить слова ведущей, что 
прыжок с флагом таких больших раз-
меров является рекордным в мире!

И вот – награждение победите-
лей, которое проводили и.о. пре-
фекта А.Смирнов, вице-президент 
Федерации парашютного спорта 
РФ Л.Суковацин и телеведущий 
В.Пельш. 

А.Смирнов обратился со сло-
вами благодарности к семье 
Д.Разумовского, погибшего в начале 
сентября 2004 года в Беслане при 
освобождении заложников в школе. 
Жена Героя России Эрика выразила 
свою признательность за память о 
муже и пожелала всем спортсме-
нам дальнейших успехов. После 
вручения Э.Разумовской цветов, а 
двум сыновьям памятных подарков 
А.Смирнов объявил о закрытии 12-го 
турнира ГРАН-ПРИ и пригласил па-
рашютистов принять участие в этих 
соревнованиях через год.

 В.ДНЕПРОВ, 
фото Э.ЕВСЕЕВА

Парашютная элита России 
в небе Зеленограда

В жаркое воскресенье на 
территории округа прошел 17-й 
Зеленоградский полумарафон – 
крупнейший в европейской части 
России. В этот раз он собрал 
профессионалов и любителей бега 
из 27 регионов России. Даже из 
Комсомольска-на-Амуре прибыл 
стайер на это престижное 
соревнование, не остались в 
стороне и бегуну из Польши, 
Португалии, США, Швеции, 
Франции, Южной Кореи, 
Японии. А всего померяться 
силами в Зеленоград прибыло 
более 600 спортсменов. 

По традиции сначала был дан 
старт детскому мини-марафону. Поч-
ти сто мальчишек и девчонок устре-
мились по Центральной площади 
к заветному финишу. Победителем 
этого забега, как и в прошлом году, 
стал 9-летний Александр Кондратюк, 
учащийся 4а класса школы №1353.

В 11.00 заместитель префекта 
ЗелАО О.Панин дал старт спортсме-
нам полумарафона (21 км 97,5 м). В 
этом же забеге стартовали и участни-
ки несоревновательного забега «Лю-
бимый город» (6,1 км).

Комментатор и организатор со-
ревнований главный редактор журна-
ла «Бег и мы» Борис Прокопьев на-
помнил, что рекорд Зеленоградского 
полумарафона – 1 час 3 минуты 38 
секунд. Зрители стали гадать: устоит 
ли рекорд или он будет побит. Ждать 
оставалось недолго. 

Первыми, естественно, финиши-
ровали участники несоревнователь-
ного забега, каждому из которых 
была вручена памятная медаль. А 
полумарафонцам предстояло преодо-
леть еще 15 км. На трассе были рас-
положены два пункта питания. Но 

подавляющее большинство стайеров 
опрокидывали стаканчики с водой на 
голову. Еще бы, в тени термометр по-

казывал +25 градусов! А на солнце – 
далеко за 30…

И вот финишируют полумарафон-
цы. Судьи только успевают записы-
вать номера бегунов. Фамилии фини-
ширующих первых шести стайеров 
вскоре появляются в дипломах. Такая 
же процедура касается и первой ше-
стерки среди прекрасного пола.

Первое интервью – с победителем 
17-го полумарафона А.Чебуркиным. 
Стройный парень не выглядел уставшим.

– Александр, как бежалось, на-
сколько мешала жара и рассчиты-
вали ли вы на победу?

– Я две недели провел в Египте на 
отдыхе. Там понемножку продолжал 
тренировки. Так что после той жары 

чувствовал себя на дистанции в Зеле-
нограде нормально. Перед стартом 
решил, что должен, как минимум, 

попасть в четверку. Но неожиданно 
стал чемпионом. 

А вот мнение бегуна из Парижа 
Давыда Мухаммеда Менакера:

– Я первый раз бежал в Зелено-
гораде. Очень понравилось госте-
преимство, четкая работа дорожной 
полиции и вся организация полу-
марафона. Через год рассчитываю 
улучшить свой результат, хотя я не 
профессиональный бегун, но люблю 
участвовать в соревнованиях. К тому 
же кто-то из великих стайеров или 
тренеров сказал: «Бег – естественное 
состояние человека!».

Награждение сильнейших про-
водили О.Панин, вице-президент 
Федерации легкой атлетики России 

В.Усачёв, начальник Управления 
ФКиС ЗелАО В.Невзоров и главный 
спонсор соревнований, руководитель 
компании «Зеленоградское такси» 
П.Белоусов.

К сожалению, рекорд Зеленоград-
ского полумарафона побить никому не 
удалось. А победители и призеры рас-
положились в следующем порядке:

Мужчины: 
1. А.Чебуркин (Москва, с резуль-

татом 1 час 10 мин.16 сек.).
2. В.Логинов (Иваново).
3. Е.Столяров (г. Шексна, Воло-

годская обл.).
4. С.Бачурин (Орловская обл.).
5. С.Сорокин (Москва).
6. И Моторин (Москва).
Женщины:
А.Макарова (Дмитров).
А.Кушниренко (Саратов).
А.Лучкина (Москва).
М.Митчел (США).
В.Измодёнова (Иркутская обл.).
Е.Шелобедова (Москва).
Награды были вручены также 

лучшим зеленоградским бегунам. Их 
получили Илья Шаршовых и Ана-
стасия Гоноцкая. Кроме медалей и 
дипломов, победители получили де-
нежные сертификаты организаторов 
турнира и ценные призы префекта 
ЗелАО А.Смирнова.

Закрывая 17-й Зеленоградский 
полумарафон, О.Панин пожелал всем 
спортсменам дальнейших успехов 
в спортивной жизни. Он также под-
черкнул, что главный итог прошед-
ших соревнований – никто не сошел 
с дистанции! Это значит, что каждый, 
особенно из любителей, сконцентри-
ровал свои силы и волю, чтобы прео-
долеть усталость и – победить себя!

 В.НИКОЛАЕВ, 
фото Э.ЕВСЕЕВА

«Бег – естественное 
состояние человека!»

РЕГБИ
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ООО «Издательский дом «41» приглашает каждого 
зеленоградца принять участие в создании 

«БОЛЬШОЙ КУЛИНАРНОЙ КНИГИ ЗЕЛЕНОГРАДА» – 
нашего нового проекта 

У вас есть уникальная возможность увидеть себя и своих близких на страни-
цах этого энциклопедического издания. 

Пришлите свой любимый кулинарный рецепт, ваши фото, имя и микрорайон 
проживания на адрес: 

sekretarnews41@gmail.com, victoria.politkina@gmail.com 
или принесите в офис Издательского дома «41» по адресу: Зеленоград, корп. 

339а, вход с торца, По желанию прикрепите фото готового блюда и укажите 
вашу специальность. 

Ваши рецепты будут опубликованы в газете «41+» и на новом сайте Изда-
тельского дома «41» www.id41.ru, а самое главное – включены в «Большую 
кулинарную книгу Зеленограда».

Некоторые рубрики книги: салаты, супы, праздничные блюда, шашлык, 
десерты, выпечка, любимое блюдо моей бабушки и пр.

Свои вопросы о проекте вы можете задать по телефонам: 
499-735-2271, 499-734-9490.

Большая кулинарная книга Зеленограда
Пишем вместе!

Софья Коновалова,
юрист, 10-й мкрн

ЧИЗКЕЙК
(без выпечки)

Ингредиенты:
Основа: 300 г печенья, кото-

рое легко крошится, 100-150 г 
сливочного масла

Начинка: 500 г маскарпоне, 
200 мл сливок 33-35%, 150 г сахара, 
20 г желатина.

Приготовление:
1. Желатин залить 100 мл холод-

ной кипяченой воды, оставить на 1 
час.

2. Печенье измельчить в блендере.
3. Масло растопить.
4. В печенье добавить 

масло, перемешать. Должна 
получиться сыпучая масса.

Печенье с маслом выло-
жить в форму (диаметром 
24-26 см), хорошо утрам-
бовать, поставить в холо-
дильник на то время, пока 
готовим начинку.

5. Желатин довести до кипения, 
но не кипятить. Остудить.

6. Сливки взбить с сахаром.
7. Добавить маскарпоне, хорошо 

перемешать.
8. Добавить желатин, переме-

шать.
9. Выложить массу на основу из 

печенья, разровнять, поставить в хо-
лодильник на 3-4 часа.

При подаче можно полить  вишне-
вым вареньем

Приятного аппетита!
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